

Состояние и тенденции криминогенной виктимизации юридических лиц: криминологический анализ официальной статистики за 2009–2018 гг.



АЛЕКСАНДРИНА НАТАЛЬЯ МИХАЙЛОВНА,
старший преподаватель кафедры управления
Нижегородской академии Министерства
внутренних дел Российской Федерации

✉ aleksanlrinan.m@gmail.com

Александрина Н.М.

Состояние и тенденции криминогенной виктимизации юридических лиц: криминологический анализ официальной статистики за 2009–2018 гг.

В статье на основе официальных статистических данных Главного информационно-аналитического центра МВД России представлен сравнительный анализ преступлений и потерпевших юридических лиц на территории Российской Федерации с 2009 по 2018 г. Анализ статистических данных за последние 10 лет позволяет увидеть динамику и выявить тенденции криминогенной виктимизации организаций, предприятий и учреждений. Исследование, проведенное в статье, позволяет сделать выводы о том, что наряду со снижением темпов роста общего количества официально зарегистрированных преступлений и потерпевших в Российской Федерации данные по корпоративным жертвам в 2014, 2015, 2018 гг. возросли. В связи с большими финансовыми потерями и нанесением значительного репутационного ущерба особое беспокойство вызывает увеличение числа потерпевших юридических лиц от преступлений в сфере экономической деятельности как в настоящее время, так и в ближайшей перспективе. Осуществлены прогнозирование корпоративных жертв и анализ криминогенно-виктимогенных факторов, способствующих совершению преступлений.

Ключевые слова: виктимизация, жертвы преступлений, юридические лица, виктимологическая статистика, прогнозирование, тенденции, динамический ряд, корпоративные жертвы, преступление, ущерб, количество жертв, криминогенно-виктимогенные факторы.

Aleksandrina Natalya M., Senior Lecturer of the Department of Management of the Nizhny Novgorod Academy of the Ministry of the Interior of the Russian Federation

The Status and Tendencies of the Criminogenic Victimization of Legal Entities: A Criminological Analysis of the Official Statistics from 2009 to 2018

Based on the official statistics of the State Aviation Administration of the Ministry of Internal Affairs of Russia, the article presents a comparative analysis of crimes and injured legal entities in the Russian Federation from 2009 to 2018. The analysis of statistical data over the past 10 years allows you to see the dynamics and identify trends in the crime-related victimization of organizations, enterprises and institutions. The study conducted in the article allows us to conclude that, along with a decrease in the growth rate of the total number of officially registered crimes and victims in the Russian Federation, data on corporate victims in 2014, 2015, 2018 increased. Due to the large financial losses and the infliction of reputational damage, a particular concern is the increase in victims of crimes in the sphere of economic activity both now and in the near future. In the manuscript, the forecasting of corporate victims and the analysis of criminal-victimogenic factors contributing to the commission of crimes are carried out.

Keywords: victimization, crime victims, legal entities, victimological statistics, forecasting, trends, time series, corporate victims, crime, damage, number of victims, criminal-victimogenic factors.